



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:59

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Martes 16 de Septiembre de 2003

### Principales titulares de Periódicos

#### La Prensa

**+Redada de pandilleros.**

+La Policía capturó a 80 pandilleros durante dos operativos ejecutados en las colonias Primero de Mayo y Américas 2.

+En uno de los casos, los pandilleros dispararon contra las patrullas policiales.

**+Victoria de Nicaragua en guerra del gallopinto.**

+Enorme cazuela de comida costó 12,000 dólares.

**+Jaque al Cafta.**

+Mañana, cuando Centroamérica y Estados Unidos se sienten a negociar las ofertas agrícolas, el país norteamericano pondrá sobre la mesa una posición definitiva: o el istmo levanta el proteccionismo que sigue mostrando, o el tratado comercial que se negocia desde enero será historia.

**+Nuncio emplaza a clase política.**

+El Nuncio Apostólico Jean Paul Gobel abogó ayer porque la clase política nicaragüense anteponga el interés común de la Nación, a sus intereses partidarios y personales, en su discurso pronunciado en ocasión del saludo que ofreció el Cuerpo Diplomático al presidente Enrique Bolaños, en la celebración del 182 aniversario de la Independencia de Centroamérica.

#### El Nuevo Diario

**+Cafta mata de entrada.**

+Excluyen temas sensibles de VII Ronda.

+Normas de origen de textiles y algunos aspectos agrícolas los discutirán en próxima reunión de Houston.

+Jefes negociadores de Nicaragua y Estados Unidos rayan el cuadro y definen agenda de negociaciones.

**+Congelan más dinero a Jerez.**

+El gobierno de Estados Unidos le congeló al reo Byron Jerez, 670 mil dólares en dos nuevas transacciones que le fueron identificadas en Miami: 295 mil en intereses de arrendamiento con opción a compra de una lujosa cabaña y otros 375 mil de depósito por un segundo condominio que pretendía adquirir.

**+Taxis y choques van de la mano.**

+Estadísticas lo demuestran

+Terceros tienen que estar protegidos por los seguros

+A diario se producen colisiones en las que los perjudicados no tienen a quién cobrar

+El caso de los "cadetes" agrava las responsabilidades penales y civiles

**+ "No encuesto para resolver".**

+Dra. Juana Méndez.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:59

PAG - 2 -

- +Comprende las reacciones en su contra, pero asegura que son decisiones que ella tiene que tomar
- +Lo que no comprende es que la tilden de corrupta, y en este sentido llama "lengua alaste" a Leonel Téllez
- +¿Es jueza o Sor Juana?**
- +Más reacciones a libertad de Jerez
- +Dra. Núñez del Cenidh y Corrales de Procuraduría censuran el trato diferenciado a los reos y el escarnio a la justicia
- +Consideran que conformismo del Cardenal estimula la impunidad de graves delitos contra el pueblo nicaragüense
- +Murió en España Xabier Gorostiaga.**
- +Xabier vivió un optimismo enorme.
- +Llegó a Nicaragua por primera vez en 1961.
- +Como Rector de la UCA compartió crisis estudiantil del 6% en 1995 y 1996.

### Editorial

#### La Prensa

##### El "Plan Bolaños".

"Ahora bien, entre los puntos oscuros e insuficiencias que se advierten en la propuesta para un Plan Nacional de Desarrollo que el presidente Bolaños presentó a la nación el viernes 12 de septiembre, sobresale el de que no se dice cuánto costaría ejecutarlo ni cómo se financiaría. Tampoco se dice cómo resolver el grave problema —que el presidente Bolaños mencionó en declaraciones que dio a LA PRENSA después de presentar su propuesta— del crecimiento excesivo de la población, que cada año incorpora más de cien mil personas al mercado laboral. Para eso lo más importante de todo es hacer que la gente se apropie de las grandiosas metas del Plan que presentó el presidente Bolaños el viernes pasado, persuadirla de que hay que trabajar duro y ser disciplinados, competitivos y eficientes. Y el mismo Gobierno debe autoconvencerse de que es necesario limitar la injerencia política en la economía, proteger de verdad los derechos de propiedad privada, cumplir la palabra empeñada, respetar los contratos y honrar las deudas. La amoral "máxima" de "firmar me harás, cumplir jamás", debe ser desterrada de la cultura nicaragüense. Sólo así será posible seguir el camino de los países que definieron un proyecto nacional y ahora cosechan los frutos. Si ellos lo lograron nosotros también podemos conseguirlo. Pero, ¿cómo hacerlo si al mismo tiempo que el Presidente lanza el Plan de Desarrollo Nacional, su Gobierno decreta un asueto prolongado y desastroso para la precaria economía nacional?"



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:59

PAG - 3 -

### Caricatura



### Opinión

#### La Prensa

##### **Plan y estrategia de desarrollo. (José Luis Medal)**

“Más que aspectos técnicos, el limitante más serio que afrontará el plan, es de orden político. Cada vez se reconoce con más fuerza en la literatura económica, que los aspectos institucionales son determinantes para el desarrollo económico y social. Un sistema judicial imparcial, eficiente y no corrupto. Un poder electoral y una Contraloría no politizadas, una burocracia estatal capaz, no seleccionada por amiguismo y relaciones, y un poder ejecutivo honesto, eficaz y eficiente, son condiciones necesarias para el desarrollo. El problema sin embargo, es que esas necesarias reformas institucionales, son contrarias a los intereses de los caudillos y de los burócratas. Las perspectivas del desarrollo no son optimistas.”

##### **La merma que provoca el analfabetismo. (Fernando Fajardo Fernández De Bobadilla)**

“Los jóvenes y adultos de Nicaragua están demandando aprendizajes relevantes, que les ayuden a encontrar un trabajo, a resolver problemas cotidianos, a procurarse el sustento, a mejorar sus conocimientos prácticos de la vida. Aprendizajes que les enseñen a planificarse, a desarrollar un proyecto de vida como individuos, como parte de una pareja o como miembro de una red social (municipio, consejo escolar, concejo municipal, cooperativa...), aprendizajes que afiancen su autoestima y les ayuden a mejorar, a construir una sociedad digna, ecuánime y democrática”.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:59

PAG - 4 -

### El Nuevo Diario

#### **¡Consumado Es! (Luis Sánchez Cabrera)**

“La juez del Distrito Primero del Crimen de Managua, expresó recientemente que ya en los próximos 60 días dará una resolución para condenar por un largo período al ex presidente de Nicaragua Dr. Arnoldo Alemán Lacayo. Luego que todas las instancias e instituciones referidas en este caso se han pronunciado al unísono contra la corrupción, dirigida y estimulada en el gobierno liberal encabezado por el Dr. Alemán, teniendo como vice presidente al Ing. Enrique Bolaños”.

### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

##### **+Institucionalidad: el mayor reto.(Pág. 2)**

+ Bolaños dice a comunidad internacional que las reformas institucionales son la obra de ingeniería que requiere el mayor esfuerzo social.

+ Un lado del edificio depende del consenso, dice mandatario al Cuerpo Diplomático.

+Migrantes nicas en mira de ticos.(Pág. 3 A)

+Diputados costarricenses discuten nueva Ley de Migración, que castigará a quienes contraten trabajadores ilegales.

+ Proponen multas y prisión para quienes empleen, alojen o transporten a inmigrantes ilegales en territorio costarricense.

##### **+“Plan Bolaños” apuesta a inversión hipotética. (Pág. 4 A)**

+ Aunque el presidente Enrique Bolaños diga que no es un vendedor de ilusiones, las propuestas del Plan Nacional de Desarrollo se ven casi como eso: ilusiones; sobre todo en el área de la inversión pública, donde los recursos dependerán de donaciones y préstamos de organismos internacionales.

### El Nuevo Diario

##### **+FSLN por protección agrícola. (Pág. 2)**

+En negociaciones del Cafta.

+Presidenta de la Comisión parlamentaria del trabajo considera inviable propuesta de sanciones comerciales a Nicaragua.

##### **+Analizan restricción pero "les gusta la plaza".(Pág. 2)**

+El Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Liberal Constitucionalista (PLC) analizará hoy la restringida autorización de la Policía Nacional, a la concentración convocada para el próximo domingo por la liberación de Arnoldo Alemán.

##### **+Marcha social contra Cafta. (Pág.3)**

+Convocan a concentración nacional para el 18.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:59

PAG - 5 -

+Asociaciones vinculan Plan Nacional de Bolaños a los supuestos beneficios de un acuerdo comercial en el país.

+ "Sólo están amasando la esperanza de los trabajadores, pero sin beneficios", plantean.

**+Abogado de Alemán pedirá trato Jerez. (Pág.11)**

+El abogado defensor del reo Arnoldo Alemán Lacayo, Mauricio Martínez, adelantó que esta semana reiterará a la Juez Primero de Distrito del Crimen de Managua la petición para que a su cliente se le otorgue el arresto domiciliario por ser un reo valetudinario que tiene seis enfermedades crónicas.

### NOTICIAS DE TELEVISIÓN (15 de Septiembre de 2003)

+El doctor Alberto Novoa expresó que es inconstitucional la decisión de la doctora Juana Méndez, de haberle otorgado casa por cárcel al reo Byron Jerez. **(Canal 2 / TV Noticias)**.

+El coordinador del Tratado de Libre Comercio, Carlos Sequeira, dijo que Nicaragua será firme en la Agenda que van a discutir el día de hoy, y que tratarán de romper algunos entrabes que se han dado en la parte agrícola. Instó a las personas que están poniendo muro en la firma de este Tratado a que se sumen y contribuyan a que se negocie el mejor Tratado posible a favor de Nicaragua. Esto lo dijo en clara alusión a la ausencia de representantes del FSLN, en ésta ronda.

+El representante del Centro Humbolt, ante el Tratado de Libre Comercio, Amado Ordóñez mencionó que hasta el momento no se a tratado el tema Ambiental, pero que propondrán que este contenido sea vinculante con el resto de las negociaciones que se van a puntualizar. Esto quiere decir, que si algún país incumple lo acordado en relación al Medio Ambiente, que reciba sanciones comerciales.